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Pedágio: Ainda existe uma
possibilidade de ‘negociar’
mudanças no novo modelo
O presidente da Frente Parlamentar sobre o Pedágio, 
o deputado estadual Arilson Chiorato, disse ontem (13) 
que o Governo do Estado ainda pode propor alterações 
no novo modelo de concessão das rodovias adotado pelo 
Governo Federal porque o convênio entre o Estado e a 
União sobre a concessão das rodovias estaduais na pro-
posta federal ainda não foi assinado pelo governador 
Ratinho Junior. “Esse convênio pode ser o único instru-

mento que a gente tenha para parar o que está aconte-
cendo no processo do pedágio, enquanto não sanar essas 
dúvidas ou enquanto não se corrigir as demandas feitas 
por essa Frente Parlamentar”. Segundo o DER-PR “as 
minutas de convênio de delegação das rodovias estaduais 
para a União se encontram em fase de verificação e que 
tão logo que sejam concluídos os trabalhos seguirão para 
a assinatura do governo Estadual e Federal.” l Política 3
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LIBERADA
Em Cascavel, a

vacinação contra
gripe está aberta
a todos os grupos

l Geral 2

UNIFORMES
Educação recebe

nova remessa,
mas ainda faltam

8 mil kits
l Geral 5
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O trabalho desenvolvido por Brasil e Paraguai por meio das ações da Itaipu Binacional foi destacado por especialistas 
durante a abertura do Simpósio Global de Soluções Sustentáveis em Água e Energia, realizado em Foz do Iguaçu, com 
a presença de especialistas de diversos países, além de representantes dos setores público e privado, para debater 
o tema. A Itaipu foi escolhida como sede do encontro porque representa um exemplo de gestão sustentável da água, 
apontou o subsecretário geral das Nações Unidas para Assuntos Econômicos e Sociais (Undesa), Liu Zhenmin.

Itaipu: Exemplo a ser seguido!

l Geral7

ITAIPU

FUTSAL
Cascavel inicia

jornada na Ouro e
na LFN para testar

resistência
l Esportes 12
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SÉRIE D
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liderança
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

 

          
 
EXTRATO EDITAL LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA Nº 054/2022 - 
Objeto: Empreitada por preço unitário, para a execução da obra da Ala 
Materno Infantil do Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP 
(Fase 02) - Valor Máximo: R$ 10.000.103,86 - Abertura: Dia 22 de julho de 
2022, às 09:30 horas, na Universidade Estadual do Oeste do Paraná - 
UNIOESTE (Reitoria), à Rua Universitária, 1619 - Jardim Universitário 
- CEP 85.819-110 - Cascavel - Paraná - Informações Complementares: Edital 
disponível junto à CPL, no mesmo local acima, ou pelo Fone: (45) 3220-
3050, ou no link https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/ ou ainda no link 
http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes Na data de abertura 
deste certame ocorrerá a transmissão on-line do mesmo, no canal do Youtube 
pelo link https://www.youtube.com/channel/UCp3GgWFyOEKrlh-
VG6ip_TQ Cascavel, 13 de junho de 2022 - Ivair Deonei Ebbing (Presidente 
da CPL da Reitoria) 

 
 

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO ST 230 kV 
BAIXO IGUAÇU – CASCAVEL OESTE (ST 230 kV BXI-CVO)

A COPEL GERAÇÃO E TRANSMISSÃO S.A. torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra (IAT) a Licença de Operação (RLO) nº 269.979 com validade até 
20/11/2022, emitida via SGA, para o SISTEMA DE TRANSMISSÃO DE ENERGIA 
ELÉTRICA 230 kV BAIXO IGUAÇU – CASCAVEL OESTE (ST 230 kV BXI-
CVO), sistema este, que é composto pela Linha de Transmissão 230 kV Baixo Iguaçu –
Cascavel Oeste e pela Subestação 230 kV Baixo Iguaçu. Instalado nos municípios de 
Capanema, Capitão Leônidas Marques, Lindoeste, Santa Tereza do Oeste e Cascavel, no 
Estado do PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO LT 230 kV BAIXO IGUAÇU – REALEZA SUL (LT 230 kV BXI-

RZS)
A COPEL GERAÇÃO E TRANSMISSÃO S.A. torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra (IAT) a Renovação da Licença de Operação (RLO) nº 35.852 com validade 
até 19/10/2026, para a LINHA DE TRANSMISSÃO DE ENERGIA ELÉTRICA 230 
kV BAIXO IGUAÇU – REALEZA SUL (LT 230 kV BXI-RZS, instalada nos 
municípios de Capanema e Realeza, no Estado do PR.

A Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR torna público que requereu ao IAT 
Autorização Florestal do seguinte empreendimento: Atividade: Corte de vegetação para obras 
do SES (interceptor) Endereço: Inicia próximo à Rua Atuba esquina com Rua Ocai. Município: 
Capitão Leônidas Marques / PR

Cascavel – A Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) de Cascavel 
abriu esta semana a vacinação 
da Campanha Nacional contra a 
Influenza (Gripe) para todos os 
públicos a partir dos 6 meses de 
idade. A imunização ocorre em 
todas as unidades de saúde, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h até o dia 24 
de junho, quando está pre-
vista o fim do prazo da cam-
panha. O Município recebeu 
mais doses do imunizante 
da 10ª Regional de Saúde e 
agora conta com mais de 61 
mil doses disponíveis.

No último sábado (11), dia 
em que ocorreu o “Dia D” de 
mobilização da vacinação em 
que oito unidades de saúde 
abriram durante o dia, foram 
imunizadas 3.748 pessoas 
em Cascavel. Com isso, já são 
mais de 53,4 mil imunizados, 
conforme os últimos dados 
do PMI (Programa Municipal 
de Imunização). Porém, entre 

Brasília - O Brasil tem mais 
um caso de varíola dos maca-
cos diagnosticada, chegando a 
terceira confirmação. O Centro 
de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde do 
Rio Grande do Sul notificou, 
no último domingo (12), uma 
ocorrência de “caso impor-
tado” da doença.  O diagnós-
tico foi confirmado laborato-
rialmente pelo Instituto Adolf 
Lutz de São Paulo. Trata-se 
de um paciente residente em 
Porto Alegre, do sexo mascu-
lino, 51 anos, que viajou para 
Portugal, com retorno ao Brasil 
no dia 10 deste mês.

Em nota, o Ministério da 
Saúde disse que “o paciente está 
em isolamento domiciliar, junto 
com os seus contatos, apresenta 
quadro clínico estável, sem com-
plicações e está sendo monito-
rado pelas secretarias de Saúde 
do estado e do município”. O 
ministério acrescentou que 
“todas as medidas de conten-
ção e controle foram adotadas 

Imunização: Cascavel libera vacina 
contra gripe para todos os públicos

o público-alvo, ou seja, os gru-
pos prioritários, a cobertura 
ainda não chegou a 50%. 

SARAMPO
A Campanha de Vacinação 

contra o Sarampo, voltada 
para crianças de seis meses 
até menores de 5 anos, tam-
bém está com a cobertura 
vacinal baixa, cerca de 30% 
do público está vacinado, 
o que representa a aplica-
ção de mais de 6 mil doses. 
Os imunizantes seguem dis-
poníveis nas unidades de 
saúde e a campanha também 
segue até o dia 24 de junho.   
Para se imunizar, o PMI reco-
menda levar a carteirinha de 
vacinação para manter o docu-
mento atualizado. Além disso, 
é obrigatório o uso de máscara 
dentro das unidades de saúde.

PRORROGADA 
Na semana passada o Estado 

anunciou a prorrogação da 

Campanha de Vacinação contra 
a Gripe e o Sarampo, que teve 
início no dia 4 de abril e agora 
deve seguir até o dia 24. Em 
dois meses, a vacinação contra 
as duas doenças atingiu ape-
nas 53% e 38% de cobertura no 
Estado. A meta do Ministério 
da Saúde é atingir pelo menos 
90% e 95% dos público-alvos, 
respectivamente.

Em todo estado, as dez 
vacinas de rotina (BCG, Febre 
Amarela, Hepatite A, Hepatite 
B, Meningocócica, Pentavalente, 
Pneumocóccica, Poliomielite, 
Rotavírus Humano e Tríplice 
Viral) também estão com cober-
turas abaixo do necessário. O 
imunizante que previne contra 
a Hepatite B, por exemplo, atin-
giu apenas 57,18% de adesão no 
último ano, sendo a vacina com 
procura mais baixa, seguida 
pela Febre Amarela com 71,38% 
e BCG com 77,23%.

Além disso, conforme a 
Secretaria Estadual de Saúde é 

SECOM

continuar a imunização da cam-
panha contra a Covid-19. Cerca 
de 5,6 milhões de paranaenses 
são consideradas “faltosos” para 
a segunda dose, um total de 1,3 
milhão de pessoas e dose de 
reforço de 4,3 milhões. No mês 

passado, o Ministério da Saúde 
liberou a aplicação da dose 
reforço para adolescentes acima 
de 11 anos e a quarta dose ou 
segunda dose de reforço para 
pessoas acima de 50 anos e tra-
balhadores da saúde.

Registrado terceiro caso da varíola dos macacos no país

imediatamente após a comunica-
ção de que se tratava de um caso 
suspeito de monkeypox [varíola 
dos macacos, em inglês], com 
o isolamento do paciente e 
rastreamento dos seus contatos, 
tanto nacionalmente quanto do 
voo internacional, que contou 
com o apoio da Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária)”.

DOENÇA
A pasta acrescentou que 

a monkeypox é uma doença 
viral e a transmissão entre 
humanos ocorre, principal-
mente, por meio de contato 
pessoal com secreções res-
piratórias, lesões de pele de 
pessoas infectadas ou objetos 
recentemente contaminados.
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Segundo Turno
Em simulações para o 
segundo turno, Lula tam-
bém derrota Bolsonaro, por 
54% a 36%. Foram entrevis-
tados 2 mil eleitores entre 
os dias 10 e 12 de junho. 
A margem de erro é de 2 
pontos percentuais, com 
confiança de 95%. A pes-
quisa está registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral sob 
o número BR 03958/2022.

Propaganda 
Partidária
Nesta semana, o PSD, PV, 
Cidadania, Patriota e o MDB 
exibem propaganda parti-
dária em rede nacional de 
rádio e televisão. Serão 30 
inserções distribuídas na 
programação noturna das 
emissoras na terça-feira 
(14), na quinta-feira (16) e 
no sábado (18), das 19h30 
às 22h30. Cada inserção 
tem duração máxima 
de 30 segundos.

Processo Eleitoral
O TSE acolheu, de forma 
completa ou parcial, 32 
propostas feitas pelos 
integrantes da Comissão 
de Transparência Eleitoral 
(CTE) ainda para as Elei-
ções 2022. Esse número 
representa 72% do total de 
44 propostas – o número 
inicial era 47, mas algumas 
repetições foram agluti-
nadas – e 25% delas (11 
propostas) estão sendo 
avaliadas para as próximas 
eleições municipais. Apenas 
uma proposta foi rejeitada.

Incentivo
A proposta de instituição da 
Política Nacional de Incen-
tivo à Agricultura e Pecuária 

Pesquisa Eleitoral
O ex-presidente Lula (PT) segue na frente nas intenções 

de voto para as eleições presidenciais de 2022, de acordo 
com pesquisa BTG/FSB divulgada ontem (13). Lula tem 
44% dos votos, contra 32% de Jair Bolsonaro (PL). Em 

terceiro lugar aparece o ex-senador Ciro Gomes (PDT), com 
9%. No cenário espontâneo, a pesquisa mostra estabi-
lidade, com Lula sendo citado por 40% dos eleitores e 

Bolsonaro por 29%. 

Professor - Youtuber
O deputado estadual Professor Lemos (PT), pediu ao 

secretário de Educação do Paraná, Renato Feder, para que 
revogue os editais para a contratação de PSS e da prova 
prática do Programa de Desenvolvimento de Professores, 
publicados pela SEED. Segundo Lemos, nos dois editais 

estão previstos que, os professores devam gravar vídeos e 
publica-los na internet para que sejam avaliados pela banca 
como forma de contabilizar pontuação nas provas. Segundo 

ele, uma Ação Civil Pública deve ser proposta pelo MP 
sobre os editais. 

de Precisão é o primeiro 
item da pauta delibera-
tiva da Comissão de Meio 
Ambiente. O PL 149/2019 
tem objetivo de promover 
“a ampliação da eficiência 
na aplicação de recursos e 
insumos de produção, de 
forma a diminuir o desper-
dício, reduzir os custos de 
produção, aumentar a produ-
tividade e a lucratividade, 
bem como garantir a susten-
tabilidade ambiental, social 
e econômica”.

Decisão Política
Durante a sessão ordiná-
ria da Alep, ontem (13), o 
deputado estadual Adelino 
Ribeiro (PSD), discursou 
falando sobre a decisão 
monocrática do Ministro 
do STF, Nunes Marques, 
que devolveu o mandato 
ao deputado estadual 
Francischini (União). Ade-
lino classificou a decisão 
de Nunes Marques como 
política. “O que aconteceu 
nessa votação é uma briga 
política entre um grupo polí-
tico encima de uma ação no 
STF. Lamentável o 
que aconteceu. ”

4° Posse 
Com a recondução ao 
cargo na semana passada, 
o deputado estadual Elio 
Rush (União) tomou posse 
pela 4° vez na Alep nessa 
legislatura. Nas duas pri-
meiras vezes por conta do 
licenciamento da deputada 
estadual Maria Victória (PP), 
quando ela ganhou suas 
filhas, em 2019 e 2021. A 
outras duas, com as deci-
sões do TSE e do STF sobre 
a cassação do deputado 
Franchischini.

Curitiba – Já faz um bom 
tempo que especialistas 
alertam sobre os riscos da 
nova modelagem do pedá-
gio do Paraná ser pior que a 
anterior. Inclusive, diversos 
estudos realizados, como o 
do ITTI (Instituto de Tecnolo-
gia de Transportes e Infraes-
trutura) corroboram com as 
teses. Diante das dificulda-
des em alterar o modelo pro-
posto pelo Governo Federal 
e também pelo adiantado 
estado do processo, muitos 
grupos até já desistiram de 
discutir o tema por entender 
estar vencidos.

Contudo, segundo o pre-
sidente da Frente Parla-
mentar sobre o Pedágio, o 
deputado estadual Arilson 
Chiorato (PT), quem poderá 
definir o futuro do pedá-
gio no Paraná é o próprio 
Governo do Estado. Durante 
a sessão ordinária da Assem-
bleia Legislativa do Paraná, 
o deputado relatou que 
foi informado pelo DER-PR 
(Departamento de Estadas 
de Rodagem do Paraná), que 
o convênio entre o Governo 
do Paraná e o Governo Fede-
ral, sobre a concessão das 
rodovias estaduais para a 
União incluí-las ao projeto 
do pedágio, ainda não foi 
assinado pelo governador 
Ratinho Junior (PSD).

“Eu fiz um requerimento, 
pedindo cópia do convênio 
ou se o governo tinha assi-
nado o convênio das rodo-
vias. Eu não obtive retorno. 
Entrei junto a ouvidora do 
DER e o DER me respondeu. 
Disse que as minutas de 
convênio de delegação das 
rodovias estaduais para a 
União se encontram em fase 
de verificação e que tão logo 
que sejam concluídos os tra-
balhos seguirão para a assi-
natura do governo Estadual 
e Federal.”

Segundo o deputado, o 
convênio pode ser a única 
ferramenta para buscar a 
alteração da modelagem 
junto ao governo Federal. 
“Esse convênio pode ser 
o único instrumento que 
a gente tenha para parar 

ANTT já solicitou “reajuste”
Durante o encontro em Brasília, os deputados também foram infor-

mados que a ANTT enviou duas notas técnicas solicitando o aumento 
das tarifas base do leilão do lote 2. No mês passado, a Agência já 
havia solicitado o aumento das tarifas do lote 1. A expectativa é que 
ainda nesse mês e no próximo também sejam solicitados reajustes 
nas tarifas bases dos demais lotes.

O vice coordenador da Frente, o deputado estadual Evandro Araújo 
(PSD), fez um apelo para que os demais deputados estaduais e tam-
bém membros do setor produtivo e sociedade civil possam contribuir 
com a modelagem do pedágio enviando questionamentos e sugestões 
para o Tribunal de Contas da União.

“O setor produtivo se mobilizou entorno desse assunto. Agora eu 
penso que também é oportuno que eles possam dar a sua contribui-
ção, obviamente fazendo os questionamentos ao ministério e a ANTT, 
porque de fato, com esses anúncios produzidos nas notas técnicas 
em relação ao lote 1 e lote 2, eu acho que todos ficaram assustados, 
porque nós temos ali aumento de custos e aumento da tarifa referência 
que vai para leilão. É preciso que todos os entes públicos e a socie-
dade civil possam, se unir nesse momento para cobrar explicações e 
cobrar esse tramite no TCU e também no ministério.”

Futuro do ‘novo’ pedágio
ainda nas mãos do Governo 
do Estado, afirma deputado

o que está acontecendo 
no processo do pedágio, 
enquanto não sanar essas 
dúvidas ou enquanto não se 
corrigir as demandas feitas 
por essa Frente Parlamentar. 
Se o governador assinar o 
convênio na fase em que está, 
nós teremos um pedágio caro 
novamente”, disse.

NO TCU
Na semana passada, 

membros da Frente Par-
lamentar sobre o Pedágio 
estiveram em Brasília e se 
reuniram com integrantes 
da Secretaria de Fiscaliza-
ção de Infraestrutura Rodo-
viária e de Aviação Civil, do 
TCU (Tribunal de Contas da 
União), que analisa o projeto 
de concessão das rodovias 
do Paraná. De acordo com 
o parlamentar, o encontro 
serviu para apresentar ao 
Tribunal de Contas o estudo 
realizado pelo ITTI sobre 
o pedágio e o relatório das 
audiências públicas sobre 
o tema, realizadas pela 
Frente Parlamentar.

Durante o encontro, foram 
debatidos alguns pontos em 
específico, como a ausên-
cia de dados e documentos 
sobre o projeto de conces-
são, que não foram enviados 
pela ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres); 

ausência de licenciamento 
ambiental; critérios desco-
nhecidos para a elaboração 
das faixas de aportes finan-
ceiros e descontos; diferenças 
nos valores dos investimen-
tos previstos entre o primeiro 
e o segundo edital apresenta-
dos; necessidades de novas 
audiências públicas em 87 
cidades que receberão obras; 
tarifas que aumentaram 
antes da concessão; degrau 
tarifário de 40% após a rea-
lização das obras de duplica-
ção nos trechos, ausência de 
memórias de cálculos; quan-
tidade de praças de pedágio e 
o passivo deixado pelas anti-
gas concessionárias. 

Segundo Arilson, durante 
o encontro pode se chegar à 
conclusão de que o modelo 
do pedágio do Paraná não 
se encontra “maduro”. “Em 
suma essa reunião no Tribu-
nal de Contas da União dei-
xou claro para o próprio tri-
bunal que os projetos não se 
encontram ainda maduros. 
Que falta precificação nas 
exigências contratuais e que 
o Paraná pode chegar em ter 
que decidir entre qualidade 
de obras versus preços. Por-
que se manter o padrão ado-
tados nos editais, pode ser 
que os preços dos pedágios 
sejam mais caros ou iguais 
aos que estavam antes.”
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Foz do Iguaçu - Algumas expe-
riências inovadoras têm tor-
nado cada vez mais susten-
táveis os usos da água para 
geração de energia, bem como 
da energia para que as comu-
nidades tenham acesso à água. 
Com base nessa premissa, e 
com o objetivo de dar visibi-
lidade a iniciativas e práticas 
relacionadas ao uso sustentá-
vel de água e energia, começou 
ontem (13), em Foz do Iguaçu, 
no Paraná, o primeiro Simpó-
sio Global sobre Soluções Sus-
tentáveis em Água e Energia.

O encontro reúne, até o dia 
15, cerca de 250 participantes 
de diversas partes do mundo, 
entre especialistas, represen-
tantes de organizações inter-
nacionais, como as Nações 
Unidas - ONU, e de governos, 
além de sociedade civil, setor 
privado, lideranças e especia-
listas em água, energia, ecos-
sistemas terrestres e mudan-
ças climáticas.

Organizado pelo Depar-
tamento de Assuntos Econô-
micos e Sociais da Organiza-
ção das Nações Unidas - ONU 
Desa - e pela Itaipu Binacional, 
o simpósio pretende compar-
tilhar e explorar as melhores 
práticas em relação ao uso 
sustentável de água e energia, 
tendo por base um contexto 
onde mais de 733 milhões de 
pessoas não têm acesso à ele-
tricidade e mais de 2 bilhões 
de pessoas são afetadas pelo 
chamado estresse hídrico.

Caso não se revejam pro-
cedimentos, a situação pode 
ficar ainda pior, uma vez que, 
de acordo com a Aiea (Agên-
cia Internacional de Ener-
gia), até 2035, o consumo de 
energia deverá aumentar em 
50%, o que acarretará em um 
aumento de 85% do consumo 
de água do setor energético.

SUSTENTABILIDADE 
AMBIENTAL

Ao abrir o simpósio, o sub-
secretário-geral da ONU Desa, 
Liu Zhenmin, lembrou que 
os Objetivos de Desenvolvi-
mento do Milênio (ODMs) – 
oito metas internacionais de 
desenvolvimento estabeleci-
dos após a Cúpula do Milênio 
das Nações Unidas, em 2000 

Evento de 
lançamento
O vice-governador do Paraná, 
Darci Piana, tem visita pro-
gramada em Ponta Grossa, 
na noite de terça-feira (14). 
De acordo com sua agenda, 
a passagem pelo município 
ocorre para participação no 
evento de lançamento da 
obra literária “As janelas de 
Leonilda – a trajetória da 
escritora Leonilda Hilgen-
berg Justus”. O lançamento 
acontece a partir das 18 
horas de terça, no SESC 
Estação Saudade.

Ilumina Paraná
Mais uma cidade será aten-
dida pelo Programa Ilumina 
Paraná, que já destinou R$ 
34,8 milhões para 71 muni-
cípios. A Sedu liberou R# 
1,9 milhão, a fundo perdido, 
á Paranavaí que substituirá 
1.948 luminárias de vapor 
de sódio por sistemas de 
LED. Desde janeiro de 2019, 
o número de luminárias 
substituídas em todo o 
Estado alcançou a marca de 
32.009 unidades.

Ferroeste em Roma
O governador Ratinho Junior 
encerrou na sexta-feira 
(10) a viagem à Itália onde 
apresentou os potenciais de 
investimento do Paraná, com 
destaque para a Nova Fer-
roeste.Ele se encontrou com 
dirigentes e empresários da 
Associação da Câmara do 
Comércio Italiano no Exterior, 
responsável por conectar 
organizações internacionais 
com empresas italianas, e 
com o Embaixador do Brasil 
na Itália, Hélio Vitor Ramos, 
ambos em Roma.

Urbanização 
do Bubas
Foz do Iguaçu iniciou neste 
ano o projeto mais ousado 
do Paraná ao propor a 
urbanização da ocupação 
do Bubas, área de 40 
hectares onde moram 1,8 
mil famílias e cerca de 10 
mil pessoas. “É o melhor 

Narrativas da oposição
O deputado federal e líder do Governo Bolsonaro, Ricardo 

Barros (PP), afirmou que o pedido de arquivamento da Procura-
doria-Geral da República (PGR) das acusações feitas pela CPI 

da Covid “desmonta as narrativas da oposição e restabelece a 
verdade”. “Repito o que disse na época, o relatório da CPI da 
COVID não possui materialidade. Todos os depoentes ouvidos 

negaram a minha participação na negociação das vacinas. 
Meus sigilos e das minhas empresas foram quebrados e abso-

lutamente nada foi encontrado”, pontuou Barros.

presente de aniversário da 
cidade neste ano. E mesmo 
com a grande expectativa 
e até ansiedade da minha 
parte, esse projeto requer 
a participação e o respeito 
às decisões dos moradores 
do Bubas”, disse o prefeito 
Chico Brasileiro.“Para alguns, 
esse processo pode até 
parecer moroso, mas num 
esforço de todos os envol-
vidos, estamos desatando 
um nó histórico, de mais de 
nove anos, e vamos garantir 
a dignidade, incluindo todas 
famílias aos serviços básicos 
de cidadania”, completou.

Imigrantes 
do Paraná
O novo volume do livro 
‘Vindas – Memórias da 
Imigração’ será lançado 
nesta semana em Curitiba. 
A segunda edição continua 
a resgatar a história dos 
imigrantes do Paraná. O livro 
traz histórias e memórias 
de imigrantes de diferentes 
etnias que colonizaram o 
território paranaense, entre 
elas: alemães, libaneses, 
italianos, espanhóis, polo-
neses e ucranianos. São 
contadas as história de Zofia 
Brzegow, imigrante polo-
nesa, Haidar Omar, imigrante 
libanês, Saturnino Hernando, 
imigrante espanhol, Alice 
Hoffmann, ascendente alemã, 
Edison Moro Rios, ascendente 
italiano e Pedro Choma Neto, 
ascendente ucraniano.

Vírus inativado
Diante do aumento de casos 
de Covid-19, alguns gover-
nantes voltaram a recomen-
dar o uso de máscaras em 
ambientes fechados. A orien-
tação também pode ajudar 
a conter o avanço de outros 
vírus, como o causador da 
gripe. A boa notícia é que 
pesquisadores do Instituto 
de Química da USP desen-
volveram um item capaz de 
inativar os vírus da Covid-19 
e da gripe. Isso ocorre devido 
ao composto químico impreg-
nado no tecido da máscara, 
que elimina partículas.

Itaipu: “exemplo a ser seguido”
Na avaliação do diretor de Coordenação da Itaipu Binacional, general 

Luiz Felipe Carbonell, o simpósio mostrará que a Usina Hidrelétrica de Itaipu 
“é um exemplo que pode ser seguido por qualquer outra hidrelétrica”, no 
que tange ao “desenvolvimento de hidroeletricidade em simetria perfeita 
com a sustentabilidade”.

“Para manter a caixa d’água [o reservatório da usina] temos de olhar 
para o território [nos arredores do empreendimento], de forma a gerar um 
círculo virtuoso para a geração de energia”, disse Carbomell, que destacou 
os trabalhos desenvolvidos pela binacional com matas ciliares e áreas de 
proteção. Para executivos da empresa, todo esse cuidado visa garantir que 
os US$ 3 bilhões em entradas financeiras anuais que se mantenham.

Ações ambientais também são desenvolvidas no Paraguai, país vizinho e 
parceiro no empreendimento, ressaltou o diretor de Coordenação paraguaio 
da usina, Gustavo Ovelar Rojas. “Temos oito reservas biológicas no nosso 
lado e queremos aproveitar esse simpósio para mostrar esta e outras ações 
que estamos implementando.”

Os dois países desenvolvem projetos voltados ao uso de energia limpa, 
por produtores locais, e à integração das atividades com as estruturas 
de saneamento, além de adotar internamente e por meio de experiências 
pilotos o uso de manejo de água e energia alternativa. “Temos, aqui, a 
oportunidade de oferecer, inclusive a países africanos, formas de manejo 
da água, em especial sobre como superar as dificuldades para um manejo 
compartilhado com outros países, mostrando que é possível fazer esse uso 
conjunto”, disse Carbonell.

Países do mundo debatem
uso sustentável de água na
casa da Itaipu Binacional

– foram projetados “para res-
ponder às várias fragilidades 
e falhas que a atual crise glo-
bal está causando.” Zhenmin 
referia-se, em especial, ao 
sétimo objetivo: garantir a 
sustentabilidade ambiental. 
“Água e energia são funda-
mentais para atingirmos um 
futuro sustentável”, disse.

COOPERAÇÃO 
Zhenmin destacou tam-

bém a importância de uma 
atuação conjunta envolvendo 
países, em especial os que 
fazem fronteira. “Não é coin-
cidência que este primeiro 
simpósio seja realizado em 
Itaipu, [empreendimento] 
mostra o quanto cooperações 
transfronteiriças podem fun-
cionar, proporcionando água 

e energia para alimentar e dar 
prosperidade a seus povos.”

“Por isso, precisamos 
demonstrar compromissos e 
ser céleres em ações e inves-
timentos locais e internacio-
nais”, acrescentou Zhenmin. 
Ele pediu que todos – autori-
dades, poder público, entida-
des, especialistas, sociedade 
civil – aumentem seus esfor-
ços visando proporcionar um 
futuro sustentável a todos.

O exemplo da Usina 
Hidrelétrica de Itaipu foi o 
primeiro case apresentado 
durante o simpósio. “Estamos 
juntos para implementar solu-
ções e estabelecer uma plata-
forma de conhecimento com 
governos, negócios, empresas 
e sociedade civil ao redor do 
mundo”, concluiu Zhenmin. 
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Reflexões de uma noite insone – Parte II
As civilizações parecem também ter a fase de mitos, pois 
a partir deles o cérebro se satisfaz com alguma resposta 
diante do desconhecido. Isto é tão importante pois nos 

coloca numa posição ativa diante do mundo. Uma pedra, 
presume-se, não tem este questionamento. Ela é inerte 
ao que acontece ao seu redor. O ser humano não. Ele 
cria explicações, maquia a realidade para responder a 

questões que não temos como explicar exatamente como 
as coisas são. Criação de mitos são um alento ao nosso 
desconhecer. São úteis na fase certa. Todavia podem ser 
utilizados para o bem e para o mal. Para a dominação e 

para a libertação das mentes e corpos. Mesmo cientistas 
avaliam como válidas, e até úteis, estas tentativas de 
explicar a realidade através dos mitos. São o substrato 

para o próximo passo a ser tomado. Não digo para a evo-
lução, mas para a próxima etapa do pensamento.

E daí nos tornamos jovens. Inundados pelas explosões 
hormonais e o poder vital do organismo. Descobrimos 
muitas coisas que antes eram inexplicáveis. Despreza-
mos os mitos da infância, embora sentamos saudades 
deles por nos dar uma certa sensação de proteção, e 
nos apegamos às sensações, que por ser novas e pra-
zerosas, nos fascinam, dando uma falsa ideia de poder 

infinito e possibilidades vastíssimas. Nos tornamos, 
às vezes insaciáveis. Desperdiçamos esta potência de 

existência com buscas que nos são impostas por outros 
“valores” desprovidos de embasamento útil para nossas 
ansiedades. É aí então, para os jovens de maior sorte, 
que há o contraponto com a experiência real e honesta 

dos mais experientes. Observamos que nosso furor vital 
é obscurecido pelo discurso do real. Nas civilizações e 

culturas humanas também acontece isto. Uma civilização 
que atinge o auge em riqueza e poder acha que pode tudo 

e sempre pensa em se expandir. Quanto mais segura 
está do seu potencial, mais próximo pode estar da sua 

ruína. Ás vezes a sensação de poder se torna grande que 
um dia ele pode nos devorar. E a realidade devora nossas 

certezas juvenis. Nos aquieta e nos faz, ou deveria no 
fazer, refletir. Há uma situação em especial no início da 

industrialização que me impacta. Houve quem no início da 
industrialização moderna que achava que tudo que tinha 
que ser inventado já o tinha feito. Isto no início do século 
XX. E agora? Comparando com a tecnologia atual? Sem-

pre estamos criando algo novo e mais útil.
A fase da realidade, que nem sempre é uma constante, 
deveria se instalar com a maturidade. Com o senso de 

limites e possibilidades que a vida realmente nos oferece. 
Com o desfrute das conquistas materiais e imateriais. Isto 
pode acalmar nossa ânsia de realizações. Lutar pelo que 
é possível conquistar e aceitar as limitações da existência 
sem pensamento mágico ou dissimulador seria um estado 

harmônico ideal a ser buscado. As civilizações normalmente 
não chegam a este estágio. Sucumbem antes. Que ben-
ção seria envelhecermos com sabedoria suficiente para 

entender com prazer a vida passada e saber a essência da 
existência a ser transmitida com amor aos que estão por vir.

Adoro a citação do bardo (Shakespeare), num de seus 
épicos, quando lamenta a condição de um velho rei que 

apesar de idoso não tinha se tornado sábio.
Creio que a fase do mito, do heroísmo, na razão e 
da contemplação seria um bom destino humano e 

para as civilizações.

Rubem Cruz
Médico Ortopedista e Acupunturista

CRM 5525

Cascavel – Não é preciso dizer 
que com o frio chegando, a 
necessidade de ter agasalhos 
adequados para ter um bom 
desempenho na sala de aula 
é fundamental. Ontem (13), a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação de Cascavel recebeu um 
lote com mil peças do uniforme 
escolar para serem preparadas 
e entregues aos alunos da rede 
municipal. Porém, segundo a 
secretaria, ainda faltam 8 mil 
kits para serem entregues. 

De acordo com a secretária 
municipal de Educação, Mar-
cia Baldini, o prazo das quatro 
empresas que venceram as 
licitações do uniforme esco-
lar já encerrou, as medidas 
administrativas cabíveis já 
foram tomadas, como o envio 
de processo as secretarias res-
ponsáveis. “As empresas se 
comprometeram a nos enca-
minhar diariamente pequenas 
remessas até finalizar o que foi 
empenhado e estamos aguar-
dando que isso ocorra”, disse 
a secretária. O processo admi-
nistrativo pode até impedira as 
empresas de participarem de 
novas licitações.  

Marcia Baldini lembrou 
que o primeiro prazo venceu 
em abril, depois passou para 
maio e depois disso, a própria 
empresa disse que entregaria 
os itens até o dia 10 de junho, 
o que novamente não foi cum-
prido. O problema maior é 
com a empresa de Apucarana 
que é a que venceu o lote dos 

Foi lançado ontem (13) 
o Programa de Contraturno 
Escolar, no CNTA (Centro 
Nacional de Treinamento de 
Atletismo) de Cascavel, uma 
promoção das secretarias 
municipais de Educação e de 
Esporte e a Fundação Munici-
pal de Cultura e Esporte. 

Segundo a secretária de 
Educação, Marcia Baldini, serão 
atendidas, inicialmente, em 
segundo turno integral cerca 
de 60 crianças, mas a inten-
ção é dobrar este número. “É 
muito importante fomentar a 

participação no esporte e isso 
vai contribuir no processo de 
aprendizagem e disciplina 
das nossas crianças.

Nós compreendemos o 
quanto o esporte é saudável”, 
falou a secretária. 

Estão sendo ofertadas ati-
vidades esportivas olímpicas 
como atletismo e tênis de mesa, 
sempre no contraturno escolar 
das crianças. A ideia é propor-
cionar com uma rotina lúdica 
à inclusão e à socialização dos 
estudantes através da disciplina 
e educação que o esporte exige. 

Carlinhos de Oliveira, secretário 
de Esportes de Cascavel, disse 
que as crianças receberão toda 
a atenção, um lanche reforçado 
e o acompanhamento dos pro-
fessores da rede. 

Segundo Carlinhos, as prá-
ticas esportivas serão con-
duzidas de forma divertida 
e com brincadeiras voltadas 
às duas modalidades iniciais. 
Porém, com olhar atento dos 
profissionais para observar os 
talentos natos, dando todo 
suporte para que venha se 
transformar em atletas.  

Programa de contraturno escolar
prepara alunos para serem atletas

Educação recebe nova
remessa de uniformes;
ainda faltam 8 mil kits 

SEMED

agasalhos, porém, as outras 
três empresas também estão 
com problemas na entrega. As 
peças que chegaram na segun-
da-feira são para os menores e 
devem suprir as necessidades 
dos 55 Cmeis da cidade. 

Além disso, apenas 17 esco-
las municipais receberam toda 
a remessa de uniformes, 42 
escolas de forma parcial e cinco 
ainda não receberam nenhuma 
peça do kit. “Estamos dando 
prioridade aos Cmeis e assim 
que chegar o resto vamos aten-
dendo as escolas”, disse a secre-
tária. Ela lembrou ainda que a 
Secretaria de Educação fez a 
licitação ainda no ano passado 
e que pelos trâmites os itens 
deveriam ser entregues até 
o começo de março. Se cum-
prida, a programação aten-
deria todos os alunos, porém, 
o atraso das empresas traz 
vários transtornos, especial-
mente para os pais e as crianças 
que aguardam o material. 

Os kits começaram a ser 
entregues no início de abril e 

são compostos por nove itens 
cada, sendo um agasalho, duas 
camisetas de manga curta, 
uma de manga comprida, 
moletom, shorts saia, calça, 
meias e um tênis. Cada aluno 
da rede vai receber um kit. O 
valor total que será investido 
é de R$ 4.587.680,00. 

MOCHILAS
Outro problema enfrentado 

pela Secretaria de Educação de 
Cascavel é com o processo da 
compra das mochilas escolares 
que ainda não teve um ganha-
dor definido. De acordo com a 
secretaria, todo trâmite do pro-
cesso licitatório foi cumprido, 
porém, está sendo feito cha-
mamento da nona colocada 
para encerrar a licitação para 
que, então, a empresa possa 
produzir as mochilas. 

A rede municipal de educa-
ção conta com 119 instituições 
escolares, sendo 64 escolas e 
55 Cmeis (Centro Municipais de 
Educação Infantil) e um total 
de 32 mil alunos.  
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Praxe 
Procurado, o Senado Federal 
alega que “não tem como 
praxe a divulgação de casos 
de Covid-19 entre os seus 
servidores, colaboradores e 
parlamentares”. 

Máscaras 
Deputados e senadores defen-
dem a volta da obrigatoriedade 
do uso de máscaras nas duas 
Casas. “A gente não pode 
brincar com a Covid-19. O vírus 
está aí”, afirma o senador 
Confúcio Moura (MDB-RO). 

Caminho 
O Ministério da Economia ado-
tou o mesmo nome do Plano 
de Governo do então candidato 
Jair Bolsonaro (PL) – “Caminho 
da Prosperidade” – para o hot-
site, lançado ontem, que reúne 
“a história da transformação 
econômica brasileira”. 

Energia 
A diretora-geral substituta da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), Camila Bom-
fim, é esperada amanhã na 
Comissão de Minas e Energia 
da Câmara dos Deputados 
para dar explicações sobre os 
valores que serão devolvidos 
ao consumidor, via tarifa de 
energia, de tributos pagos a 
mais pelas distribuidoras.

Sanção 
A audiência foi solicitada pelo 
deputado Filipe Barros (PL-PR). 
A Câmara e o Senado aprova-
ram, recentemente, um projeto 
(PL 1280/22)  que especifica 
os procedimentos para a 
Aneel devolver ao consumidor 
os valores de PIS e Cofins 
pagos a mais pelas distribui-
doras. O texto aguarda sanção 
presidencial.

Coringa 
Ex-ministro dos governos Lula 
e Dilma, Gilberto Carvalho,  
atualmente diretor da Escola 
Nacional de Formação Política 
do PT, segue bem cotado para 
uma cadeira no Palácio do 
Planalto em caso de vitória do 
petista. Ele é unanimidade na 
pré-campanha de Lula. Atua 
como “coringa” na interlocução 
com evangélicos, movimentos 
sociais, militares e empresários. 

Recrudescimento 
Os casos de Covid dispararam na Câmara do Deputados nos 
últimos dois meses. Levantamento obtido pela Coluna via Lei 

de Acesso à Informação (LAI) mostra que “foram registrados pelo 
Departamento Médico (Demed) 20 casos em abril e 166 casos em 

maio de 2022”. Os dados de junho não foram informados. Ape-
sar do recrudescimento da pandemia, a Câmara mantém a rotina 
normal, com reuniões de comissões, votações em plenário e sem 

obrigatoriedade de uso de máscaras. 

Preços 
O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e ministro Paulo Gue-
des (Economia) pedem para 
supermercados segurarem 
preços para conter inflação. 
Mal sabem eles que não é de 
hoje que os estabelecimentos 
buscam saídas para gerar fluxo 
de caixa e evitar o repasse de 
preços, diante da pressão infla-
cionária e da alta dos juros. 

Créditos 
À Coluna, a BMS Consultoria 
Tributária, que atende 150 
estabelecimentos filiados 
à Associação Brasileira de 
Supermercados (ABRAS), 
informa que a estimativa é 
recuperar R$ 1 bilhão em crédi-
tos tributários junto à Receita 
Federal em 2022. A empresa 
oferece suporte técnico para 
reduzir riscos de inconsistên-
cias no recolhimento dos tribu-
tos e identificar oportunidades 
de restituição de valores.  

Lei Orlando Brito
O Congresso pode derrubar 
hoje o veto (21/2022) do 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) à Lei Orlando Brito. O 
projeto determina a isenção 
de tributos de equipamentos 
importados para uso exclusivo 
no exercício da profissão de 
fotógrafo e cinegrafista. 

Confiança 
O Índice de Confiança do 
Empresário Industrial (ICEI) 
avançou 1,3 ponto em junho 
de 2022, de 56,5 pontos 
para 57,8 pontos. O resul-
tado demonstra avanço da 
confiança em relação ao mês 
anterior e coloca a confiança 
do setor industrial no maior 
patamar desde outubro de 
2021. O indicador é calculado 
pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI). 

Assédio 
A Associação Nacional dos 
Advogados da Caixa (Advocef) 
promoveu ontem debate sobre 
assédio moral e sexual no 
trabalho. Participaram Rita 
Serrano, representante dos 
empregados no Conselho de 
Administração do banco, e 
representantes de outras car-
reiras da Caixa. 

Brasília – O Consefaz (Comitê 
Nacional de Secretários Esta-
duais de Fazenda) está se ante-
cipando e, ontem (13), propôs 
um acordo ao Governo Fede-
ral na questão da cobrança 
do ICMS sobre os combustí-
veis. O ICMS é uma das prin-
cipais fontes de arrecadação 
dos estados e agora, o teto 
proposto pela União em 17% 
alcança energia, combustíveis, 
telecomunicações e transporte 
público, proposta ainda em 
tramitação no Senado.

A disputa sobre o modelo 
do ICMS começou sobre o die-
sel e já tem questionamento 
do Consefar no STF (Supremo 
Tribunal Federal). Agora, o 
ministro do Supremo, André 
Mendonça, deu 24 horas para 
o governo federal, a Câmara 
e o Senado se manifestarem 
sobre a uma nova proposta do 
Comitê. Entre outras coisas, 
segundo infirmou O Globo, 
os estados pedem compen-
sação integral das perdas 
de arrecadação que vão ter 
com as novas regras, e uma 
implementação gradual do 
teto do imposto de 17% para 
combustíveis, energia, comu-
nicações e transporte.

O documento foi enviado 
ao ministro Mendonça porque, 
em maio, ele deu uma limi-
nar atendendo um pedido do 

presidente Jair Bolsonaro para 
que os estados adotem uma 
alíquota única de imposto. O 
objetivo dos estados é ir além e 
conseguir um acordo que subs-
titua o PLP 18, que cria o teto do 
ICMS. A proposta está em vias de 
ser votada pelos senadores, com 
algumas alterações em relação 
ao aprovado na câmara, com 
compensação um pouco melhor 
para os estados, mas ainda além 
do proposto pelos governado-
res nesta tentativa de acordo 
mediado pelo STF.

“Compensação integral 
das perdas arrecadatórias dos 
estados com as novas regras de 
tributação dos combustíveis, 
transportes coletivos, energia 
elétrica e telecomunicações, 
mediante transferência de 
receitas da União e/ou abati-
mento da dívida de cada ente 

federativo, observado o gatilho 
de 5% (cinco por cento) das 
quedas de arrecadação”, pro-
põe um dos itens do acordo 
sugerido. O gatilho de 5% ocor-
reria em cada setor, e não seria 
global. Assim, por exemplo, se 
um estado tiver perda de arre-
cadação nesse patamar ape-
nas nos combustíveis, mas não 
nos outros setores contempla-
dos com o teto, já teria direito 
a compensações.

A ideia dos estados é tam-
bém que a alíquota de no 
máximo 17% seja aplicada 
somente em 2022. Em 2023, no 
caso da gasolina e do álcool, 
haveria o “retorno das regras 
de tributação atuais”. O diesel 
e o gás de cozinha, também 
teriam alíquota maior em 2023, 
mas ela seria reduzida gradati-
vamente até 2025. 

Estados vão ao STF pedir 
100% de compensação 
no novo modelo do ICMS

ABR
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Curitiba - O Paraná do futuro 
com qualidade de vida e opor-
tunidades para todos. Com 
o objetivo de promover o 
desenvolvimento sustentável 
e reduzir as desigualdades, o 
Governo do Estado elaborou 
um conjunto de estratégias 
para assegurar aos paranaen-
ses o desenvolvimento econô-
mico e socioambiental, com 
projeção para as próximas três 
décadas, que visam acelerar as 
transformações sociais ofere-
cendo respostas sustentáveis 
no contexto das megatendên-
cias mundiais.

Para que a proposta seja 
discutida e aprimorada, foi 
criado um cronograma de ati-
vidades, entre agosto de 2022 
e julho de 2024, com reuniões 
com a participação de agen-
tes do Poder Público, setor 
privado, sociedade e acade-
mia. Denominada “Visão 2053 
– Construindo o Paraná Bicen-
tenário”, em celebração aos 
200 anos da emancipação do 
Estado do Paraná, a proposta 
é coordenada pela SGDES 
(Superintendência Geral de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social), vinculada à Casa 
Civil, e uma minuta já foi apre-
sentada ao governador Carlos 
Massa Ratinho Junior.

“Pensamos um Paraná a 
longo prazo, não apenas para o 
presente. Além das nossas tan-
tas ações concretas para a efe-
tiva atração de investimentos, 
geração de emprego e renda, 
atuamos na preservação do 
meio ambiente, no atendi-
mento social e no fomento 
de oportunidades para quem 
mais precisa. Trabalhamos 
para deixar um legado, meca-
nismos que possam melhorar a 
qualidade de vida e reduzir as 

“Construir um futuro com estratégia”
Considerando o contexto global, Keli Guimarães destaca a união 

para a construção de mundo efetivamente mais humanitário, susten-
tável, com dignidade e menos desigualdades. “Construir um futuro 
com estratégia, assim como fez as Nações Unidas, que desenvolveu 
os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável, planejando o futuro que 
queremos daqui a alguns anos. Alinharemos as políticas públicas e a 
tomada de decisões pensando num Paraná mais pujante em 2053, ao 
completar 200 anos”, afirmou.

Os ODS estão contemplados na Agenda 2030, um plano de ação 
global que reúne 17 ODS e 169 metas, elaborado em 2015 pelos esta-
dos-membros da Organização Das Nações Unidas – ONU, entre eles 
o Brasil. Desde então, a ONU e seus parceiros trabalham para atingir 
essas metas, com foco em resultados até 2030. Trata-se de um plano 
voltado à erradicação da pobreza e à promoção de uma vida digna a 
todos, respeitando os recursos que o planeta possui e sem compro-
meter a qualidade de vida das próximas gerações.

desigualdades, também paras 
as próximas décadas”, afirmou 
o governador.

A “Visão 2053 – Construindo 
o Paraná Bicentenário” é ins-
pirada no governo de Flan-
ders (Bélgica), par revisor do 
Paraná na segunda etapa do 
programa “Uma Abordagem 
Territorial dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS)” da OCDE (Organização 
para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico). O Estado 
participa de um estudo global 
sobre implementação dos ODS 
desde 2019, o qual já indicou 
boas práticas locais como refe-
rências para o mundo, como 
preservação da água e prote-
ção costeira.

ACELERAR MUDANÇAS
A superintendente-geral da 

SGDES, Keli Guimarães, explica 
que a proposta visa a constru-
ção de um futuro promissor 
para o Estado e seus cidadãos 
mediante a definição de um 
panorama de aceleração das 
transformações sociais. O 
documento abrange pessoas e 
sociedade, saúde, ambiente e 
recursos, economia e negócios, 
tecnologia e inovação, bem 
como políticas e governos.

“Aprendemos com o pas-
sado que precisamos plane-
jar o futuro que desejamos a 
nós, que seremos idosos, e às 
crianças que serão adultas em 
2053. A qualidade de vida da 
população é uma preocupa-
ção constante desde os 8 aos 
80 anos e deve ser uma priori-
dade governamental”, disse a 
superintendente.

Ela acrescenta que a Visão 
2053 deve ser construída 
conjuntamente, numa ação 
colaborativa e integrada, 

envolvendo agentes do 
governo, setor privado, socie-
dade e academia. Por isso, o 
cronograma inclui reuniões 
para receber contribuições 
de diversas áreas. A iniciativa 
será voltada ao desenvolvi-
mento econômico, social e 
ambiental e contempla políti-
cas públicas de conscientiza-
ção do processo educacional 
desde a infância.

“Essa Visão deve fomentar 
a sustentabilidade nas escolas 
públicas e incentivar o setor 
produtivo e industrial a redu-
zir impactos ambientais. Deve 
promover, ainda, ações contra 
o aquecimento global, a fim 
de reduzir impactos negativos 
sobre o clima e racionalizar o 
uso dos recursos naturais”, 
explicou a superintendente-
-geral da SGDES.

QUATRO TEMÁTICAS
A construção da Visão 2053 

foca em quatro temáticas-
-chave que se interconectam: 
educação, cultura, trabalho e 
tecnologia. As principais áreas 
de ação da proposta envol-
vem “Economia circular”, com 

apoio a programas que conec-
tem o desenvolvimento econô-
mico ao uso mais conservador 
dos recursos naturais; “Vida 
Inteligente” (Smart Living), 
que visa a construção de uma 
vida integrada e conectada ao 
meio ambiente, comunicação, 
lazer, trabalho e educação; 
“Vivendo dos oito aos oitenta”, 
ação que visa a prosperidade 
de forma multidirecional, desde 
os primeiros anos de vida até 

Paraná elabora plano de desenvolvimento 
sustentável nos 200 anos da emancipação

a terceira idade; “Transição 
para indústria 5.0”, mediante 
apoio para o setor; “Cuidados 
e vivendo em sociedade”, para 
subsidiar ações em prol de uma 
sociedade mais saudável, justa e 
que preserve o meio ambiente; 
“Clima e recursos naturais: ener-
gia, mobilidade, água e modelos 
sustentáveis”, que busca mini-
mizar as emissões de gases 
de efeito estufa e mitigar as 
mudanças climáticas.
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Brasília - Os investimentos no 
Tesouro Direto chegaram a R$ 
3,12 bilhões em abril. Os res-
gates foram de R$ 1,65 bilhão. 
Assim, houve emissão líquida 
de R$ 1,47 bilhão, informou 
ontem (13), em Brasília, a 
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal. O total de investidores ati-
vos no Tesouro Direto somou, 
em abril, 1.935.177. 

De acordo com o Tesouro, 
em abril houve aumento 
de 34.399 investidores. Já o 

número de investidores cadas-
trados no programa aumen-
tou em 500.978, expansão de 
72,8% em relação a abril de 
2021, atingindo a marca de 
18.392.003 pessoas. As aplica-
ções de até R$ 1 mil represen-
taram 61,22% das operações 
de investimento no mês. O 
valor médio por operação foi 
de R$ 6.324,79. O título que 
mais atraiu os investidores 
foi o Tesouro Selic, indexado 
à taxa básica de juros, que 

representou, em vendas, R$ 
1,83 bilhão e correspondeu a 
58,69% do total.

Os títulos indexados à infla-
ção (Tesouro IPCA+ e Tesouro 
IPCA+ com Juros Semestrais) 
somaram R$ 951,10 milhões 
e corresponderam a 30,44% 
das vendas, enquanto os títu-
los prefixados (Tesouro Prefi-
xado e Tesouro Prefixado com 
Juros Semestrais) somaram R$ 
339,85 milhões em vendas, ou 
10,88% do total.

“Nas recompras (resga-
tes antecipados), predomi-
naram os títulos indexados 
à taxa Selic, que totalizaram 
R$ 939,73 milhões (56,92%). 
Os títulos remunerados por 
índices de preços (Tesouro 
IPCA+, Tesouro IPCA+ com 
Juros Semestrais e Tesouro 
IGPM+ com Juros Semestrais) 
atingiram R$ 445,43 milhões 
(26,98%), e os prefixados, R$ 
265,94 milhões (16,11%)”, 
informou o Tesouro. 

Brasília - O aumento do preço 
de várias mercadorias importa-
das e as medidas de lockdown 
na China afetaram a balança 
comercial brasileira em maio. 
No mês passado, o país expor-
tou US$ 4,943 bilhões a mais 
do que importou. Esse é o 
superávit mais baixo para o 
mês desde 2019, quando o 
resultado tinha ficado positivo 
em US$ 4,369 bilhões.

Nos cinco primeiros meses 
do ano, a balança comercial 
acumula superávit de US$ 
25,128 bilhões. Isso repre-
senta 6,4% a menos que o 
registrado de janeiro a maio 
do ano passado (US$ 8,087 
bilhões), pelo critério da 
média diária. O resultado é 
o mais baixo para o período 
desde 2018, quando o supe-
rávit acumulado tinha ficado 
US$ 20,005 bilhões. Tradicio-
nalmente, as estatísticas da 
balança comercial são divulga-
das no primeiro dia útil de cada 
mês. No entanto, por causa da 
greve dos analistas de comércio 
exterior, o resultado foi adiado 
para hoje, um dia antes de ven-
cer o prazo legal do décimo dia 
útil para a divulgação.

No mês passado, o Brasil 
vendeu US$ 29,648 bilhões 
para o exterior e comprou 
US$ 24,704 bilhões. Tanto as 
exportações como as impor-
tações bateram recorde para 
meses de maio desde o início 
da série histórica, em 1989. 
No entanto, as importações 
cresceram mais que as expor-
tações. Em maio, o valor das 
vendas para o exterior subiu 
8% em relação a maio do 

Dólar fecha a R$ 5,11
O nervosismo em torno dos 

juros norte-americanos voltou a 
pressionar o mercado financeiro na 
segunda-feira (5). O dólar ultrapas-
sou a barreira de R$ 5 e fechou no 
nível mais alto em quase um mês. 
A bolsa de valores caiu quase 3% 
e atingiu o menor nível desde o 
início de janeiro. O dólar comercial 
encerrou esta segunda vendido a 
R$ 5,115, com alta de R$ 0,127 
(+2,54%). A cotação operou em 
alta durante toda a sessão. Na 
máxima do dia, por volta das 12h, 
chegou a R$ 5,13. A moeda norte-
-americana está no valor mais alto 
desde 12 de maio, quando tinha 
fechado em R$ 5,14. A divisa acu-
mula alta de 7,6% em junho, tendo 
subido 7% somente nos últimos seis 
pregões. Em 2022, o dólar cai 8,27%.

O mercado de ações também 
teve um dia turbulento. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
102.598 pontos, com recuo de 
2,73%. O indicador foi influen-
ciado pelas bolsas norte-ameri-
canas, que também tiveram forte 
queda. O Ibovespa está no nível 
mais baixo desde 10 de janeiro.

Hoje (14) e quarta-feira (15), 
o Federal Reserve (Fed, Banco 
Central norte-americano) reúne-
-se para decidir os juros básicos 
dos Estados Unidos. 

Balança comercial tem o menor 
superávit para maio em três anos

ano passado, pelo critério 
da média diária. O valor das 
importações aumentou 33,5% 
na mesma comparação.

A valorização das commodi-
ties (bens primários com cota-
ção internacional) contribuiu 
para o recorde das exporta-
ções, mas começou a aumen-
tar o valor das importações. 
Isso porque o preço de diver-
sas mercadorias que o Brasil 
importa subiu, mesmo com 
a quantidade comprada do 
exterior caindo. No mês pas-
sado, o volume de mercadorias 
importadas subiu apenas 0,1%, 
enquanto os preços aumenta-
ram 35,7%, em média, na com-
paração com o mesmo mês 
do ano passado. Os produtos 
com maior impacto na balança 
comercial foram combustíveis 
refinados, adubos e fertilizantes, 
carvão, petróleo bruto, trigo e 
centeio. Mesmo com a quanti-
dade comprada caindo para a 
maioria desses produtos, o valor 
importado subiu, por causa do 

encarecimento desses itens.
Nas exportações, a quan-

tidade vendida caiu 7,9%, 
pressionada pela queda nos 
embarques de grãos e de 
minérios para a China, que 
tem algumas regiões em lock-
down por causa da pandemia 
de covid-19. Os preços médios 
subiram 21,9%.

ESTIMATIVA
Em abril, o governo tinha 

aumentado para US$ 111,6 
bilhões a projeção de supe-
rávit comercial para 2022, 
por causa da valorização das 

Tesouro Direto despertou mais o interesse dos investidores

commodities. O subsecretário 
de Inteligência e Estatísticas 
de Comércio Exterior, Herlon 
Brandão, disse que a próxima 
estimativa, a ser apresentada 
em julho, pode ser revisada 
para baixo por causa do cres-
cimento das importações. 
“Dado que a importação vem 
crescendo acima da taxa da 
última previsão, é esperado 
que ela seja revisada para 
cima. Então, muito provavel-
mente, a próxima expectativa 
de saldo vai trazer um valor 
menor, sim, para o ano”, decla-
rou o subsecretário. 

ABR/REUTERS



Palavras cruzadas

Confie na sua intuição para não fazer papel de trouxa. 
Terá que se esforçar mais para aprender uma tarefa 
difícil ou para dar conta dos estudos. Busque um 
cantinho tranquilo para se concentrar melhor. No 
amor, altos e baixos estão previstos, sobretudo à 
noite. Quem está livre pode se envolver com alguém.

Coloque a sua saúde em primeiro plano e respeite 
seus limites, evitando acumular tarefas e funções. 
A tarde será mais positiva e as coisas devem ca-
minhar bem. À noite, Lua e Urano se encontram 
no céu e renovam o sonho de encontrar um par 
que tenha tudo a ver contigo. 

O que você vai querer mesmo é manter as preocu-
pações bem longe e aproveitar um pouco mais as 
coisas boas da vida: a tarde pode ser mais favorá-
vel para isso. Use seus talentos e o empenho que 
herdou do seu signo para vencer as dificuldades e 
dar a volta por cima. Na paixão, a noite pode trazer 
emoções intensas. 

Você pode ter a impressão de que as pessoas não te 
compreendem como gostaria e se aborrecer com a fal-
ta de sintonia. Ou ainda pode mostrar resistência para 
aceitar os conselhos de alguém. À noite, Lua e Urano 
formam conjunção, recomendando a proteger seus se-
gredos e manter a discrição nos assuntos do coração.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos em 14 de junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Escorpião. São con-
fiantes e otimistas. Encontram portas abertas e braços estendidos para lhes acolher e para colaborar 
com tudo. Podem ter sorte e não precisam de muito esforço para atingir seus objetivos. Seu número 
principal, é o 17, formado de 1, do Sol e de 7, de Netuno. Dois astros que se contrapõem pela sua 
energia diversa. Um é positivo e o outro negativo. Juntos formam o 8 de Saturno, que simboliza as 
coisas materiais e ambição, distanciando a pessoa um pouco da fé e da espiritualidade.

Horóscopo nascido em 14 de junho

Controle a teimosia, saiba ouvir, ponderar e evite im-
por as suas vontades. À tarde, as energias conflituo-
sas perdem força e você terá mais sucesso em seus 
contatos pessoais e profissionais. Com a Lua esti-
mulando a cooperação, será o momento de somar 
forças com os outros para conseguir o que deseja. 

Pode ser difícil conquistar aliados ou fazer parcerias 
nesta terça. Inclusive, há risco até de romper uma 
amizade ou relação importante. A recomendação das 
estrelas é seguir em frente com os olhos voltados 
para a realidade e fazer as suas coisas sem depender 
dos outros. Se está sem um love, pode sentir algo 
mais por alguém que conhece.

Focar nas metas e ambições é importante, mas cui-
dado para não pagar de doida e querer ter razão em 
tudo. Controle a sua teimosia e saiba a hora de ceder, 
especialmente ao lidar com chefes e autoridades. Se 
chutar o balde, vai ter de ir buscar depois! 

Não convém misturar dinheiro com amizade, pois 
pode ter problemas mais adiante. No amor, o 
coração está em sintonia com um compromisso 
mais sério e a vontade de embarcar em um lance 
estável será maior: fuja de aventuras. À noite, Lua 
e Urano ficam em conjunção e podem atiçar seu 
lado possessivo.

A Lua também estimula o desapego: aproveite para 
doar o que não usa mais e ou então para mudar al-
gumas coisas no seu cotidiano. Na paquera, pode se 
interessar por uma pessoa mais séria, madura e res-
ponsável. À noite, Lua e Urano ficam em conjunção 
na sua Casa 8, acentuam seu lado sensual e avisam 
que você pode ter surpresas na paixão.

Excesso de trabalho e estresse pode prejudicar seu or-
ganismo, por isso, procure se organizar bem e definir 
prioridades para dar conta do serviço sem se sobre-
carregar. Capriche na prevenção, no álcool gel e evite a 
automedicação: em vez de buscar soluções na internet 
ou com amigos, consulte um especialista. 
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Tenha cuidado para não acirrar rivalidades com cole-
gas. Alimentar tensões nunca é a melhor opção e o 
momento pede mais sabedoria para alcançar o que 
quer. Romance com colega ou com alguém influente 
pode enfrentar desafios. A Lua forma conjunção com 
Urano e aconselha não bater de frente com o mozão, 
pois é hora de relevar atritos a dois. 

Em vez de tentar impor as suas verdades e vonta-
des, saiba ouvir e ceder. Também não é um bom 
momento para depender dos colegas no trabalho: 
você vai se sair melhor atuando individualmente. 
À noite, a Lua se aproxima de Urano e deixa seu 
pique mais caseiro.  

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 22

FAMP
AFASTADO

ABASTECER
UMSECULO
LICONE
ANDAAGE

MENUVIAS
PIDEMP

BRANDAACA
ARADAAN
BDBART

PROFETAIO
LEENTES

SALGROSSO

M

Figura da
área de
trabalho
(Inform.)

Que causa
grande

surpresa

Nando
Reis, can-

tor de 
"Sou Dela"

A terra
preparada

para o
plantio

Alexandre
Nero, ator
parana-

ense

Como se
destacou
Maomé

Líquido
amargo 

do fígado

Conso-
antes 

de "tosa"

(?)
queridos:
pessoas
amadas

Orifício 
da pele

Transfere
(poderes)

Familiar
(abrev.)

Constância;
frequência

Antiga civilização
mexicana

Obra de
Mário de
Andrade

Tiro (gíria)

Prover do
necessário
Período de
100 anos

Decifra
(um texto) 
Tempero de
churrascos

Possuir

O filho
de Homer
Simpson

Aqui, em
espanhol
Espécie
de leque

Longe;
distante

Duas
formas de
narrativa,
uma infan-
til e outra

bíblica

Determinei
o tamanho
Infecção 

dentária (pl.)

Tela inicial
do DVD
Suave;
macia

Formato da
cantoneira

Ordena

Cópias de
contratos
Papai, em

inglês

Toma
provi-

dências

3/acá — dad. 4/bart — menu — teco. 6/asteca. 7/profeta. 9/macunaíma.
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Período de
100 anos

Decifra
(um texto) 
Tempero de
churrascos

Possuir

O filho
de Homer
Simpson

Aqui, em
espanhol
Espécie
de leque

Longe;
distante

Duas
formas de
narrativa,
uma infan-
til e outra

bíblica

Determinei
o tamanho
Infecção 

dentária (pl.)

Tela inicial
do DVD
Suave;
macia

Formato da
cantoneira

Ordena

Cópias de
contratos
Papai, em

inglês

Toma
provi-

dências

3/acá — dad. 4/bart — menu — teco. 6/asteca. 7/profeta. 9/macunaíma.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO31

A T C
U N I V E R S A L
N Ã O P O E T A

F I O V I C I A R
V M U D A S A

C E G O E D A D
R E F E R E N T E

A S N O M P E O
I I C E R A V
T O R O O R

G Ã O
G A S R E D O R

R O M A U G A
I O U T I B

B O B E S P O N J A
S A R D A D O S

Hiato de
"miolo"

Número
de meses

do se-
mestre

A igreja
do Bispo
Macedo

"O Tempo
(?) Para",
sucesso

de Cazuza

Aquele
que faz
versos

(?) dental,
material

para higie-
ne bucal

(?) logo:
é dito na

despedida

Vogal te-
mática da
segunda 

conjugação

Ruboriza
as faces

Animal
que puxa
carroças

Produto de
limpeza

para polir
o chão

5, em al-
garismos
romanos

O da
audição é
o ouvido

Borda do
chapéu

(pl.)

A maior
cidade
da Anti-
guidade

Unidade
de Tera-

pia Inten-
siva (sigla)

Indústria
(abrev.)

O amigo
do Patrick

(TV)

Ama-seca
(bras.)

(?)-Breta-
nha: é par-
te do Rei-
no Unido

Pequena
mancha
na pele
clara

Sistema 
operacio-

nal de
PCs

Personagem como o
Zangado (Lit. inf.)

Os estudantes
avaliados pelo Enade

Obrigação da loja
quando o que é com-

prado tem defeito
Camada da pele

Ingredien-
te do

suspiro
Amarra

Tornar de-
pendente
de drogas 

Bolor
Planta

nova (pl.)
Que se

irrita fácil

Privado
da visão
Que diz

respeito a

Ao (?): 
em volta
Reduzir 

a pó 

Temporal
(pop.)

Conteúdo
do botijão

Nome da
letra "D"
Antônio 

Dias, pintor

El. comp.
de "agro-
nomia":

terra

Incentivo
ao cavalo
Consoantes
de "sede"

3/fio — grã. 6/viciar. 9/referente. 10/bob esponja.

Foz do Iguaçu - O Parque Nacional do 
Iguaçu ampliará o atendimento ao visi-
tante no feriadão de Corpus Christi, de 
quinta-feira a domingo (16 a 19 de junho), 
das 8h às 16h, com reforço de equipes, 
tendo o objetivo de atender bem todos 
que visitarem a unidade de conservação.

Os visitantes do parque neste 
feriado poderão ter boas surpresas pelo 
caminho do passeio. A vazão acima da 

média é um dos principais diferenciais 
deste período. Além da temperatura 
mais amena, que é excelente para cami-
nhada nas trilhas, com a garantia de 
belos registros da experiência.

Para quem estiver procurando os 
dias mais tranquilos, a recomendação 
é quinta-feira, sexta-feira ou domingo 
à tarde. A unidade de conservação está 
preparada para receber os visitantes 

Parque Nacional do Iguaçu amplia horários
nos quatro dias de visitação especial.

Para visitar o Parque Nacional do 
Iguaçu é necessário comprar o ingresso 
com antecedência, agendando dia e 
horário para a visita, tudo de forma 
on-line no site oficial da Cataratas S.A. 
(www.cataratasdoiguacu.com.br). Os 
ingressos são limitados por hora.

BARCO E HELICÓPTERO
O visitante que quiser lavar a alma 

intensamente pode banhar-se no 

passeio de barco do Macuco Safari. 
Navegue pelas águas do Rio Iguaçu e 
fique pertinho da Maravilha Mundial da 
Natureza. www.macucosafari.com.br

No passeio de helicóptero da Heli-
sul é possível sobrevoar o mar verde do 
Parque Nacional do Iguaçu e ter a pai-
sagem aérea das Cataratas do Iguaçu. 
Há opções de passeios também sobre-
voando atrativos como o Marco das 3 
Fronteiras e a Itaipu Binacional. www.
passeiodehelicoptero.com.br
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS

 A Webmotors, portal de 
negócios para o segmento 
automotivo, anuncia o ran-
king dos carros (novos e usa-
dos) mais buscados pelos 
brasileiros em maio. Segundo 
o Webmotors, os Sedãs lide-
ram a lista das carrocerias 
mais desejadas e a tendência 
aponta um crescimento contí-
nuo dos SUVs, o que coloca a 
categoria ligeiramente à frente 
dos Hatchback. 

HONDA CIVIC
No recorte por mode-

los mais buscados, o Honda 
Civic se manteve na liderança 
nacional, com 429.133 unida-
des pesquisadas. O sedã só 
não figurou em primeiro lugar 
na região nordeste. Por lá, o 
Toyota Corolla levou a melhor, 
deixando o Chevrolet Onix e a 
Toyota Hilux em segundo e ter-
ceiro lugares, respectivamente.

O levantamento leva em 
conta o número de leads, 
que é a oportunidade real de 
concretizar um negócio den-
tro do site da Webmotors, em 
âmbito nacional.  

Mais completo, mais conec-
tado e mais esportivo. É desta 
forma que o BMW Série 1 chega 
ao mercado brasileiro neste 
ano. Com novos equipamentos 
e visual mais atraente, a nova 
versão M Sport do 118i já está à 
venda nas concessionárias da 
BMW do Brasil por R＄ 315.950.

“O 118i M Sport é a porta 
de entrada para o mundo 
BMW. Com dimensões mais 
compactas, bastante agilidade 
e ótima eficiência energética, 
esse modelo é ideal para quem 
busca a primeira experiência 
no segmento premium, mas 
sem abrir mão do famoso Puro 
Prazer de Dirigir, que só os car-
ros da BMW são capazes de 
proporcionar”, afirma Adriano 
Mamede, Gerente Sênior de 
Estratégia e Operações de Ven-
das da BMW no Brasil.

Visualmente, a nova ver-
são 118i M Sport se diferencia 
pela aparência mais esportiva 
e atraente. Os para-choques 
dianteiro e traseiro têm visual 
mais agressivo, padrão nos 
modelos da versão M Sport. 
A grade troca o acabamento 
cromado, da versão Sport GP, 
pelo acabamento em preto bri-
lhante e as rodas de 18 polega-
das ganham novo desenho. Já 
os faróis, assim como as lan-
ternas traseiras contam com 
acabamento escurecido. Por 
dentro, o volante M Sport e o 
revestimento em couro dos 
bancos dão o tom de esporti-
vidade na cabine.

Debaixo do capô, o 118i 
M Sport usa um motor BMW 
TwinPower Turbo de 3 cilin-
dros. Ele rende 140cv de potên-
cia entre 4.600rpm e 6.500rpm, 
e torque plano de 220Nm entre 

BMW 118i ganha tecnologia,
mais estilo e equipamentos

1.480rpm e 4.200rpm. A trans-
missão é automática de sete 
velocidades e a suspensão tem 
acerto e calibração M Sport.

Focado em atrair um público 
mais jovem, o 118i é recheado 
de tecnologias. O painel, por 
exemplo, é chamado de BMW 
Live Cockpit Professional. Ele 
é composto pelas duas telas 
de 10,25 polegadas, que com-
põem o painel de instrumentos 
e a central multimídia. É possível 
se comunicar diretamente com a 
assistente Alexa da Amazon, e há 
compatibilidade com Android 
Auto e Apple CarPlay.

A versão também é equi-
pada com Assistente Pessoal 
Inteligente BMW pode ser ati-
vado pela frase “olá, BMW” ou 
qualquer outra que esteja pro-
gramada. O sistema é capaz de 
executar inúmeras funções do 
veículo ou explicar o funciona-
mento de equipamentos. Além 
disso, a tecnologia é capaz de 
aprender os hábitos do moto-
rista e adaptar suas funções.

O sistema se soma ao BMW 

ConnectedDrive, um pacote de 
tecnologia que engloba várias 
funções. É possível atualizar 
remotamente o carro, ter o ser-
viço de concierge ou de informa-
ções do trânsito em tempo real. 
O BMW Teleservices também 
envia mensagens automáticas 
sobre o estado do seu carro com 
base no uso, o que possibilita 
agendar serviços na concessio-
nária mais próxima. Também é 
possível acionar o SOS em uma 
emergência ou acidente.

Até mesmo quando você está 
distante do BMW 118i M Sport é 
possível ficar conectado com o 
carro pelo My BMW app, que 
permite ativar funções remo-
tas. Exemplos: localizar o veí-
culo, trancar ou destrancá-lo, 
checar se as janelas estão 
abertas, se todas as portas 
estão fechadas, e ainda, rece-
ber notificações a cada atualiza-
ção remota de software (Remote 
Software Upgrade).

O quesito segurança não 
fica de lado. O BMW 118i M 
Sport vem equipado com 

assistentes de direção como o 
Parking Assistant (baliza auto-
mática), Reverse Assistant 
(capaz de refazer os últimos 
50 metros percorridos autono-
mamente), farol de LED adap-
tativo e assistente de farol alto, 
Controle de tração e estabili-
dade e seis airbags com 8 pon-
tos de proteção. Também são 
de fábrica ar-condicionado de 
duas zonas, sistema de som 
Hi-Fi, teto solar e retrovisores 
anti-ofuscante.

O novo BMW 118i M Sport 
chega ao Brasil, importado da 
Alemanha, em cinco opções de 
cores para a carroceria (Branco 
Alpino, Preto Safira, Cinza Skys-
craper, Azul Misano e Vermelho 
Melbourne) e quatro opções de 
acabamento interno (Couro 
Dakota Vermelho Magma/
Preto, Couro Dakota Mocha/
Preto, Couro Dakota Preto/Cos-
tura Azul, Couro Dakota Preto/
Preto), com preço sugerido de 
R＄ 315.950, enquanto a ver-
são de entrada, chamada 118i 
Sport GP, custa R＄ 295.950.

Nova versão M Sport está mais completa e com visual mais esportivo 

 DIVULGAÇÃO  

SUV é segundo 
no ranking dos 
carros mais 
buscados em maio

RANKING DAS
 CARROCERIAS 

MAIS BUSCADAS 

1º) Sedã
2º) Utilitario-esportivo
3º) Hatchback
4º) Picape
5º) Cupê   
6º) Minivan  
7º) Perua-sw  
8º) Conversível
9º) Van-utilitário  
10º) Buggy   
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André Negrão continua na liderança do WEC 

A Alpine completou as 24 Horas de Le Mans na quinta colocação entre os competidores da Hypercar. O time, 
que conta com André Negrão e os franceses Nicolas Lapierre e Matthieu Vaxiviere, conseguiu superar os problemas 

enfrentados ao longo da maratona de um dia inteiro, encerradadomingo (12) no circuito de La Sarthe, para terminar a 
prova e marcar pontos importantes no Mundial de Endurance, o FIA WEC. A equipe do brasileiro segue na liderança 
do campeonato. Outro brasileiro na Hypercar, Pipo Derani terminou em quarto. Na categoria LMP2, Felipe Nasr aju-
dou a Penske a terminar em quinto e Pietro Fittipaldi terminou em 14º. Na LMGTE-Pro, Daniel Serra foi segundo e 
Felipe Fraga o quinto.  A temporada do WEC terá prosseguimento no dia 10 de julho, com as 6 Horas de Monza.

 A 6ª etapa do Campeo-
nato Mundial de Fórmula 2 – a 
principal categoria de acesso 
à Fórmula 1 – terminou de 
uma forma ainda mais posi-
tiva para Felipe Drugovich do 
que os próprios resultados 
obtidos pelo brasileiro no 
sábado e domingo, no GP de 
Baku, no Azerbaijão. O piloto 
de Maringá ampliou para 49 
pontos a sua vantagem para o 
segundo colocado na liderança 
da tabela de classificação do 
campeonato, com o quinto 
lugar no sábado e o terceiro 
na prova de domingo.

“Foi um final de semana 
muito bom. A corrida de hoje 
(domingo) foi caótica e acho 
que consegui maximizar o 
resultado, tentando ser o 

Drugovich amplia a vantagem  
na liderança no Mundial da F-2

mais cauteloso possível em 
uma pista que visivelmente 
não é muita segura”, analisou 
Felipe Drugovich. “Deu certo e 
no final das contas acabamos 
com um pódio, conquistando 
ótimos pontos para o campeo-
nato. Estou muito feliz com os 
resultados e com o final de 
semana”, finalizou.

A Fórmula 2 volta à pista 
entre os dias 2 e 3 de julho, 
para a disputa da 7ª etapa em 
Silverstone, na Inglaterra.

CLASSIFICAÇÃO DA FÓRMULA 2

Pos. Piloto País Pontos
1º) Felipe Drugovich  BRA 132
2º) Theo Pourchaire FRA 83
3º) Jehan Daruvala IND 73
4º) Logan Sargeant EUA 59
5º) Marcus Armstrong NZL 55
6º) Dennis Hauger DIN 55

DIVULGAÇÃO

Felipe Drugovich conquistou 
no Azerbaijão o sexto pódio da 
atual temporada da Fórmula 2 

Giovana Marinoski conquista 2ª vitória na Copa São Paulo

Giovana 
Marinoski 
encerra a 

primeira fase 
da Copa São 

Paulo da 
Granja Viana 
na liderança
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OEm prova quase perfeita, a 

paranaense Giovana Marinoski 
conquistou sua segunda vitó-
ria na categoria Mini Max Rotax 
na Copa São Paulo de Kart da 
Granja Viana. A 5ª etapa da com-
petição foi disputada sábado, no 
Kartódromo da Granja Viana, 
em cotia, na Grande São Paulo.   

O sábado foi quase per-
feito para a kartista da equipe 
Ebrahim Motors/Celepar/Clí-
nica Pneumoair/ULV/Instituto 
ASR, que com a vitória manteve 
a liderança do campeonato e 
ampliou de 10 para 20 pontos a 
sua vantagem na classificação 
do campeonato. Agora ela soma 
134 pontos, contra 114 de Pedro 
Beraldo e Felipe Lancelotti, que 
dividem a segunda colocação. 

Na prova de sábado, Giovana 
largou na segunda colocação e 
conquistou o segundo lugar nas 
duas baterias da prova. Na soma 
das duas, garantiu a primeira 
colocação na etapa. Giovana 
informa que o equipamento per-
deu um pouco de rendimento na 
segunda bateria, mas conseguiu 
segurar a segunda colocação. “Foi 

um fim de semana quase perfeito. 
A segunda vitória no campeonato 
nos mantém na liderança e agora 
com uma vantagem um pouco 
maior. Como a próxima etapa 
só será disputada no dia 13 de 
agosto, teremos um pouco mais 
de tempo para nos prepararmos”, 
salienta Giovana Marinoski. 

Pos. Piloto  Pontos
1º) Giovana Marinoski 134
2º) Pedro Beraldo 114
 Felipe Lancelotti 114 
4º) Matheus Rebouças 94
5º) Eduardo Salamonde 86 
6º) Gustavo Bonk 45

CLASSIFICAÇÃO EXTRA-OFICIAL 
DA CATEGORIA MINI MAX ROTAX 

APÓS 5 ETAPAS
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Rio de Janeiro - Após reunião 
realizada em Doha, no Catar, a 
associação internacional que 
regula as regras do futebol, a 
IFAB, aprovou que as cinco 
substituições sejam adotadas 
de forma definitiva durante 
os jogos. Essa medida tinha 
sido temporariamente imple-
mentada por causa da pande-
mia de Covid-19.

A entidade também defi-
niu que os treinadores pode-
rão contar com até 15 atletas 
no banco de reservas a par-
tir do dia 1 de julho. A res-
trição de três janelas para 

Cascavel - Serão quase 3.000 
km em pouco mais de uma 
semana e a realização de três 
partidas. A partir desta terça-
feira (14), o Cascavel Futsal 
pega a estrada em busca de 
mais vitórias no Campeonato 
Paranaense e na Liga Futsal. 
O primeiro compromisso será 
na noite de hoje em Campo 
Mourão, às 20h, valendo a 
liderança do estadual.

Os donos da casa demiti-
ram o técnico Giba na última 

semana e estão em busca de 
recuperação. No estadual o 
Campo Mourão tem 10 pon-
tos em oito jogos disputados. 
“Teremos grandes duelos pela 
frente. Será um grande teste 
para nós e vamos nos prepa-
rar bem para enfrentar estes 
jogos duros que teremos nos 
próximos dias”, disse o técnico 
Cassiano Klein.

Logo após o jogo, o time 
já segue direto para São José 
dos Campos-SP, onde ficará de 

quarta até sexta-feira. Serão 
10 horas de viagem e mais de 
800 km de distância. O time irá 
treinar e se preparar no interior 
paulista para a partida que 
acontecerá na próxima sex-
ta-feira pela Liga Nacional de 
Futsal, contra o São José. Na 
semana que vem, ainda haverá 
mais uma partida como visi-
tante. O Cascavel Futsal jogará 
contra o Pato, na quarta-feira, 
na região sudoeste, em jogo 
válido pela Série Ouro.

Cascavel Futsal testa resistência na estrada

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Azuriz 18 9 5 3 1 12 6 6 66.7
2º FC Cascavel 17 9 5 2 2 11 8 3 63
3º Caxias 16 9 5 1 3 13 10 3 59.3
4º Aimoré 14 9 4 2 3 10 11 -1 51.9
5º São Luiz 13 9 3 4 2 13 11 2 48.1
6º Marcílio Dias 11 9 3 2 4 10 12 -2 40.7
7º Próspera 5 9 1 2 6 6 11 -5 18.5
8º Juventus-SC 4 9 0 4 5 5 11 -6 14.8

COMO ESTÁ O PARANAENSE

    RESULTADOS 9ª RODADA
 FC Cascavel  1x0  Juventus
 Próspera  2x2  SãoLuiz
 Aimoré  0x0  Azuriz
 Marcílio Dias  2x1  Caxias

            PRÓXIMA RODADA – 18-19/06
 Juventus  x Marcílio Dias
 Caxias  x  FC Cascavel
 São Luiz x  Aimoré
 Próspera  x  Azuriz

Cascavel - O último final de 
semana foi altamente posi-
tivo para o FC Cascavel. Ape-
sar das dificuldades para 
vencer o lanterna Juventus, 
por 1 a 0, o time contou com 
a combinação de resultados 
dentro do grupo para assu-
mir a segunda colocação e 
permanecer na zona de clas-
sificação para a próxima fase 
da Série D. 

O próximo adversário será 
o Caxias, que está apenas 
um ponto atrás da serpente. 
Uma vitória poderá signifi-
car o retorno à liderança do 
grupo. Por isso, ontem foi dia 
de reiniciar os treinos e de 
muita conversa para corrigir 
falhas e organizar a equipe 
para a partida fora de casa. 
“A vitória nos dá confiança 
e tranquilidade”, afirmou o 
técnico Tcheco referindo-se 
à quebra da sequência de 
jogos sem vitória. O treina-
dor já afirmou em diversas 
oportunidades que o grupo 
da Serpente é um dos mais 
difíceis da competição.

Para a partida em Caxias 
do Sul as dificuldades devem 
reaparecer. Afinal, o adver-
sário é forte dentro de seus 

JOGAM HOJE              BRASILEIRÃO – 12ª RODADA
21h30 Juventude  x  Santos

                      SÉRIE B – 13ª RODADA
19h00 Bahia  x  Chapecoense

                      LIGA DAS NAÇÕES – 4ª RODADA
13h00 Armênia  x  Escócia
13h00 Moldávia  x  Andorra
13h45 Holanda  x  País de Gales
15h45 Polônia  x  Bélgica
15h45 Inglaterra  x  Hungria
15h45 Alemanha  x  Itália
15h45 Ucrânia  x  Irlanda
15h45 Bósnia  x  Finlândia
15h45 Romênia  x  Montenegro
15h45 Luxemburgo  x  Ilhas Faroe
15h45 Turquia  x  Lituânia
15h45 Liechtenstein  x  Letônia

Serpente Tricolor lidera o estadual e segue no G4 da LNF 
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domínios e também tem 
chance de assumir a lide-
rança do grupo em caso de 
vitória. “São duas equipes 
que estão brigando pelo 
acesso. Temos que pontuar lá 
para manter nossa posição na 
tabela”, afirmou o meia Robi-
nho, autor do gol da vitória 
no último jogo. 

Serpente quer reconquistar
liderança na próxima rodada

Foz do Iguaçu - Deu Foz do 
Iguaçu na decisão da Divisão 
de Acesso do Campeonato Para-
naense. Mesmo jogando fora de 
casa, o time derrotou o Aruko, 
por 1 a 0, e ficou com o título do 
campeonato, o primeiro na his-
tória do clube. As duas equipes 
estão garantidas na primeira 
divisão do ano que vem. 

TERCEIRONA
Está marcado para agosto 

o início da Terceira Divisão 
do Paranaense. A Região 
Oeste não terá representan-
tes entre os 13 times inscritos. 
Participam da competição 
Araucária, Batel, Portuguesa 
Londrinense, Atlético Clube 
Paranavaí, Cambé, Arapongas, 
Grêmio Maringá, Grecal, Iraty, 
Nacional, Patriotas, Rolândia e 
Sport Campo Mourão. Apenas 
dois times sobem para a Divi-
são de Acesso. 

Rio de Janeiro - O Vasco anun-
ciou no início da tarde de 
ontem (13) a contratação de 
Maurício Souza. Ex-treinador 
do sub-20 do Flamengo, o téc-
nico foi o escolhido para subs-
tituir Zé Ricardo, que pediu 
demissão após aceitar uma 
oferta do Shimizu S-Pulse, do 
Japão. Maurício acertou com 
o Vasco até dezembro. Ele será 
apresentado ao elenco nesta 
terça e já comandará o pri-
meiro treino, de olho no jogo 
contra o Londrina, no próximo 
sábado. No último domingo o 
time venceu o Cruzeiro e subiu 
para o terceiro lugar na classi-
ficação da Série B.

substituições, além do inter-
valo do jogo, segue valendo. 
Na prática, os treinadores 
terão mais opções e possibi-
lidades de mudanças táticas 
durante as partidas.  

Técnicos ganham mais opções 
táticas com cinco substituições

Foz é campeão do Acesso
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FC Cascavel voltou a 
vencer, mesmo com a 
forte retranca adversária

Vasco tem 
novo técnico
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VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204137.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204131.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-204130.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204132.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204139.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204138.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-204136.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-204140.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 60.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204133.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204134.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204135.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204129.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
210.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-204122.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-204108.

WILLIAN VENDE
Casa no Parque Verde com aprox. 
111m², com sistema de água quente, 
1 suite, 2 quartos, espaço gourmet 
junto a casa, 2 vagas lado lado, por 
apenas R$550 mil. F: (45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-204104.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-204106.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204110.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-204109.

ALUGA-SE
Área central, ótima localização, 
oportunidade única sala com 100 
m². Rua Rio Grande do Sul, 828.
Mais informações tratar no telefone 
(45) 99986-2441  CI-203975.

VENDE-SE IMÓVEL COME
Ótima sala comercial na avenida 
Carlos Gomes, sentido Centro. 400m² 
área construída e 400m² terreno. 
Valor R$ 2.500.000,00. Analisamos 
imóvel de menor valor no negócio. 
Contato fone: (45) 99947-4163. 
CRECI 20685  CI-203878.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204117.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.050.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204111.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204114.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204118.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204128.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204124.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204126.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204123.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-204127.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.500,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-204125.

WILLIAN VENDE
Vende área de aprox 3.200m² com 
barracao medindo aprox. 200m² de 
frente com a br 277, por apenas 
R$850 mil. F:(45)9 9922-7904 CRECI 
19.806f  CI-204103.

WILLIAN VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204119.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
204120.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-204105.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
204107.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$300 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204101.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-204102.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204112.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204113.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-204115.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204116.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

JULIA MASSAGISTA
Massagem relaxante para estresse 
cansaço e dores musculares, 
atendimento com horário marcado, 
sala climatizada. Fone (45) 99804-
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01- MARCOS NOTARI E PATRÍCIA LEITE

 COMUNICADO 

Solicitamos que o Sr. JULIO CESAR MAXIMO DA FONSECA, portador do CPF: 

073.522.909-07 RG 10.812.549-7, funcionario da empresa, DEBINOX C. FREITAS 

DOMINGUES, CNPJ 28.326.547/0001-09, a comparecer ao nosso Departamento 

Pessoal no prazo de 72 horas. Esgotando esse prazo, o caso será incurso a letra ́ ´i´´ do 

artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego, o que importara em seu des-

ligamento desta empresa. Fica aqui registrado que o mesmo ja recebeu um Telegrama 

MB 072470525BR, no dia 07/06/2022 às 09:04hrs atraves dos serviços so correio. 

Cascavel 14 de  junho de 2022.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA –LAS

MUNICÍPIO DE CATANDUVAS, 
CNPJ:76.208.842/0001-03 torna público que 
irá requerer ao IAT, a Licença AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA – LAS para extração mi-
neral de cascalho – Cascalheira instalada no 
Lote rural 69-A Gleba 03, Colônia Tormenta, 
localizada no município de Catanduvas-PR.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA DE AMPLIAÇÃO

MUNICÍPIO DE CATANDUVAS, 
CNPJ:76.208.842/0001-03 torna público que 
irá requerer ao IAT, a Licença prévia de am-
pliação para Barracão de triagem de resídu-
os sólidos recicláveis urbanos não perigoso, 
instalado na Linha Tormentinha, Zona Rural, 
localizada no município de Catanduvas-PR.

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

O Município de Três Barras do Paraná, torna pú-
blico que recebeu do IAT, a Licença previa do Bar-
racão de Resíduos Sólidos  Recicláveis , implan-
tado na rua das margaridas Bairro industrial, Zona 
Urbana de Município de Três Barras do Parana.
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SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

NEIDE MARISTELA PAGANOTTO, CNPJ 
04.975.318/0001-49, torna público que requereu do IAT, 
a Licença de Instalação, para Floricultura e Serviços Fu-
nerários, instalada na Rua: Cabo Alifales Paula Freitas, nº 
735, Centro, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

SÚMULA DE EMISSÃO DE 
LICENÇA PRÉVIA

NEIDE MARISTELA PAGANOTTO, CNPJ 
04.975.318/0001-49, torna público que recebeu do IAT, 
a Licença Prévia, para Floricultura e Serviços Funerá-
rios, instalada na Rua: Cabo Alifales Paula Freitas, nº 
735, Centro, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS
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